

FOTOGRAFIA INSTANTANEA

D E

Francisco Valiente T.

6ª AVENIDA.

Nº 18.

ANTES CALLE DEL CUÑO.

EL IMPARCIAL

DIARIO DE LA TARDE.

AÑO I.

San José, sábado 7 de Febrero de 1891.

Doctor Pedro Pablo Nates.
MÉDICO Y CIRUJANO.

Especialista en filografía.

CALLE 20, NORTE.

FRENTE AL TELÉGRAFO.

Cardona & H.º

OFRECEN AL PÚBLICO UN VARIADO

SURTIDO DE

PERFUMERÍA FINA,

NUMERO 63.

Jenaro Castro Méndez

compra café en San José y Puntarenas.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café que se le hagan puestas en sus bodegas.

Se hace cargo de pulir, clasificar, escoger y despachar café para los puertos de la República y mercados de Europa y Estados Unidos.

Para el pronto despacho de café, cuenta con numerosa clientela de arrieros.

Para pormenores dirigirse á mi oficina situada en la Calle Central, Norte.

10-9

LA MARINA.

Este almacén tiene un surtido completo de abarrotes que ofrece sin competencia; entre ellos:

Arroz, Manteca, y los mejores Vinos importados al país.

7 v.6

S. PÉREZ & C.º

NO MAS CANAS,

"ORLIJA."

Maravilloso restaurador del cabello.

Entre todas las preparaciones conocidas hasta hoy para teñir el cabello y la barba, la "ORLIJA" sin duda ocupa el principal puesto, pues es la única que además de ser especial para curar la caspa y demás enfermedades de la cabeza; en 15 días devuelve al cabello cano el color de su juventud, y al mismo tiempo lo suaviza y perfuma.

Muchas personas hay, que deseando teñir su cabello no lo hacen, por no usar esas composiciones, que á pesar de las molestias que requiere su uso, no dan el resultado que se desea. La "ORLIJA" por el contrario, pudiendo usarse como cualquiera otra grasa ó tónico al peinarse, no requiere ninguna incomodidad, y no mancha ni el cutis ni la ropa más delicada.

De venta en la Barbería y Perfumería de

ANTILLÓN & Hos.

40 v.

MAGNIFICO NEGOCIO.

Se vende el Hotel "Washington," antiguo Hotel Español, situado en la calle del teatro, número 4 frente al Mercado; para pormenores entenderse con su dueño en el mismo Hotel.

Guillermo Sandres.

4-4

MUY IMPORTANTE

VENDO ó alquilo barato un piano de cola. En el correo daré razón.

José Luis Carranza.

3-6

Se vende

Muy barata una casa bien situada y propia para comercio. En "La Marina" se dará razón. 10 v. 10 alt.

FERROCARRIL DE COSTA RICA.

Café en Pergamino.

Desde el 1º del entrante Febrero he resuelto rebajar el flete de ferrocarril del interior al puerto de Limón sobre Café en Pergamino, al mismo precio que el de café beneficiado, ó sea á \$ 25 la tonelada de 2,000 libras ó su equivalente de de \$ 27.17 los 1,000 kilas.

San José, 27 de Enero de 1891.

MINOR C. KEITH.

6 v 4.

A los exportadores.

Según reciente ley decretada por el Congreso de los Estados Unidos de América se exige la marca de procedencia en todo bulto que se importa en esa nación.

Los bultos de este país deberán ir marcados como sigue: "From Costa Rica."

Los bultos que no van marcados como he indicado, no se despacharán en las aduanas de los Estados Unidos.

Esta ley regirá desde el primero de Marzo en adelante.

BECHFORD MACKAY,
U. S. Cónsul.

LA ILUSTRACION ARTISTICA.

Arte, Ciencias, Literatura, Casa, Salones.

El periódico ilustrado más ameno, lujoso y económico de cuantos se publican en España. Dos grandes ediciones. Grabados en color y cuatro espléndidos regalos anuales. Se publica en Madrid cada diez días en 12 páginas grandes.

REGALOS

Correspondientes al año en curso de 1891.

- 1r.—Trimestre.—DESCENDIMIENTO DE LA CRUZ, (copia del cuadro de Rubens), mide 50 centímetros de alto por 32 de ancho.
2º.—Trimestre.—ENTRADA DE CARLOS V EN AMBERS (del reputado pintor Makart) mide 49 de ancho por 31 de alto.
3r.—Trimestre.—GRAN CACERÍA EN EL SIGLO XVI (en color) mide 50 centímetros de ancho por 30 de alto.
4º.—Trimestre.—EL BUFÓN (copia del cuadro del célebre artista J. Pittie) mide 50 centímetros de alto por 32 de ancho.

Los que se suscriban por todo el año de 1891, además de los cuatro regalos á que tienen derecho recibirán como extraordinario, las tres magníficas láminas **Los genios del Arte y de la Ciencia.** Los Pájaros y el Estío (en color) y El Robo de los hijos; y á fin de año, una hermosa alegoría cromo tipográfica titulada "EL PROGRESO DE AMÉRICA".

Precio de suscripción por un año \$ 12-00.

12 v.

Jenaro Castro Méndez,
Agente para Costa Rica.

HOTEL DE LA ESTACION.

ESPARTA.

Este nuevo establecimiento se recomienda por su buen servicio de mesa por sus finos licores y por sus precios módicos.

No lo olviden los pasajeros,

ARMANDO ROBLEDO & C.º

18 v 18.

A los extranjeros

que lleguen á San Salvador, y se enfermen, se anuncia que el mejor despacho de recetas se hace en la Farmacia de

Fuente & C.º

servida por facultativos.

Esquina opuesta al Teatro Nacional, frente al Parque y monumento de Morazán, del Palacio del Obispo y de la Catedral.

FRANCISCO BURGOS.

Da clases de Inglés y Español.

Dirección: Hotel Washington.

San José, Diciembre 21 de 1890.

CHAMBO Y CUYAS.

GUATEMALA.

Se hacen cargo de toda clase de Agencia de periódicos.

DORA.

209

Lo cierto es que aquel joven había sido educado convenientemente. Desde hacia tiempo había determinado no casarse hasta encontrar una mujer que lo amara á él y no á su fortuna. Buscaba, pues, su ideal entre todas aquellas bellezas que lo rodeaban, y aun no lo había encontrado.

Poco tiempo después de la llegada de Lord Earle á la corte, oyó encomiar en todas partes la belleza de una de sus hijas: al principio no se fijó en esto suponiendo que le pasaría lo que otras muchas veces, quedar decepcionado al tratar á las bellezas desconocidas.

Una mañana no teniendo otra cosa que hacer Lord Airlie, se dirigió á una reunión que tenía lugar en las magníficas pertenencias de Downham. Llegó de los primeros invitados y después de saludar deferentemente á la distinguida dama, se fué á pasear por los jardines.

Todo era allí lujo y belleza que hubiera cautivado la atención de otro, no así la de Heberto quien conocía todo aquello.

Aquel hermoso día más parecía ser de Italia que de Inglaterra; alegre, claro, despejado el horizonte, y el suave ambiente impregnado de perfumes y armonías.

Veíanse aquí y allá infinidad de tiendas de campaña, cuyas banderolas flotaban á merced de la brisa, había también varias bandas de música estacionadas en diversos puntos; Lord Airlie caminaba sin rumbo fijo contestando atentamente á los muchos saludos que á su paso le dirigían.

Llamó por fin su atención una deliciosa glorieta materialmente cubierta de rosas; desde allí se veía todo el lago y los muchos botecitos que lo cruzaban en todas direcciones.

Penetró el joven allí y tomó asiento creyéndose enteramente sólo; pero al desviar una rama que estorbaba la vista, oyó voces al otro lado.

Involuntariamente se quedó escuchando porque una

cipio no vio más que las doradas flores de un codo; pero después advirtió más allá la cabeza de una joven inclinada sobre un ramillete de violetas, y á su lado la cara más hermosa y hechicera que jamás había visto. Algo como un ligero grito de sorpresa se escapó de sus labios.

Había admirado bellezas á millares; pero ninguna que se pudiera comparar con aquella encantadora criatura. Aquellos ojos negros estaban llenos de un atractivo indescriptible, las largas y rizadas pestañas sombreaban sus mejillas, los frescos y sonrientes labios tenían el carmin del clavel; todo en ella era perfección y hermosura.—¿Quién podrá ser? pensaba Heberto sin fijarse siquiera en la otra joven: yo creía conocer á todas las mujeres hermosas de Londres.

Satisfecho de haber visto la cara de quien se expresaba con frases tan francas, se retiró de aquel sitio.

Seguramente sus amigos pensaron que estaba algo extraviado, cuando á cada uno le iba preguntando con marcada ansiedad: ¿quiénes se encuentran aquí?

Entre otros Dechester fué saludado con esta misma pregunta.

—No sé á punto fijo; replicó, si queréis saber sin embargo, quién es la reina de la fiesta, podré satisfacer vuestra curiosidad. Distinguis en aquella dirección á Downham? Pues bien, la que la acompaña es Beatriz Earle, la joven más linda de Inglaterra. Lord Airlie miró en la dirección indicada y se encontró con la misma beldad de junto á la glorieta.

—¿Es aquella Beatriz Earle?

—Sí; contestó Lord Dechester sonriendo alegremente.

DORA.

213

CAPÍTULO XXIV.

Lord Airlie se quedó con la vista fija en Beatriz, quien estaba enteramente inocente de la admiración que causaba.

—Es necesario que Downham me presente con ella, se dijo, pensando al mismo tiempo que efecto presentación; y se pondría en práctica tal tica su teoría de decir lo que sentía: ¿qué le diría á él?

Downham se sonrió cuando el joven Lord le dijo su deseo.

—Muchos caballeros me han suplicado los presenten á la joven Earle, dijo ella. Y veo que vos también venís con la misma pretensión, contrariando así vuestra regla de no seguir los impulsos de la multitud.

El hubiera ido esta vez á cualquier parte en cambio de una sola palabra pronunciada por aquellos divinos labios. Dowham lo guió al sitio en que se encontraba Beatriz, y con unas cuantas frases de cumplimiento hizo la presentación.

Lord Airlie, tenía fama de ser muy amable y atento. Su conversación era escogida y amena; pero al encontrarse delante de aquella graciosa joven se sintió turbado y torpe. En vano procuraba pronunciar algunas palabras; su semblante se cubrió de rubor y Beatriz se quedó mirándole sorprendida. Por fin recurrió al conocido tema del tiempo, y dijo algo en alabanza del día y del lugar. Aquellos hermosos ojos interrogaban sin embargo, con toda claridad, si no tenía algo más que decir.

Siguió al lado de Beatriz admirando cada vez más las gracias que la adornaban: ella hablaba con Elena y

Director.

FRANCISCO GAVIDIA.

Administrador.

PRÓSPERO CALDERÓN.

OFICINAS

CALLE 20, frente a la Dirección de Telégrafos.

CONDICIONES:

Se publica todos los días excepto los Domingos.

Precio de suscripción:

Un peso al mes.

PAGO ANTICIPADO. NÚMERO SUELTO DIEZ CENTAVOS.

Tarifa permanente de anuncios.

Cada centímetro cuadrado, 1 vez. \$ 0-01
Por 3 meses 25 0/10 menos.
Por 1 año 50 0/10 menos.

Por los anuncios que se publican en la gaceta ó en la portada del periódico se cobran convencionalmente.

PRECIO DE REMITIDOS.

Cada centímetro de columna... 0-18
Remitidos de interés general cada centímetro de columna... 0-05

La correspondencia se dirigirá al Administrador, quien no devolverá los originales que no se inserten en el periódico; en este caso serán quemados. No serán admitidos los términos que pugnen con la decencia y el respeto debido a la sociedad. Todo escrito debe tener firma responsable aunque no deba aparecer en el periódico ó se emplee pseudónimo.

AVISOS ECONÓMICOS.

Para los sirvientes, artesanos, jornaleros etc. habrá una sección de avisos económicos que costarán CINCO CENTAVOS por cada anuncio de dos líneas. El lector puede ver los que como muestra hemos puesto en la sección respectiva.

AGENTES DE "EL IMPARCIAL".

Agente viajero.....	Don Guillermo Pradilla.
Cartago.....	Manuel V. Blanco
La Unión.....	José M ^a Coto
Heredia.....	Teodoro Alvarado
Alajuela.....	Timoteo Fernández.
Atenas.....	D. Ruíz
Grecia.....	Victoriano Vega L.
Esparta.....	Armando Robledo
Limón.....	Salomón Aguilera.
Bagaces.....	Manuel J. Grillo
Quezadas.....	R. González A.
Puntarenas.....	Eloy Gotay F.
Las Cañas.....	Teófilo Marroquín
Liberia.....	Federico Faerrón.

ALMANAQUE

Febrero de 1891.

ESTE MES TIENE 28 DÍAS.

Sábado 7.—San Romualdo, abad; santa Juliana, san Amando y san Teófilo.

EL IMPARCIAL.

En el artículo de *Lectura popular* que hoy publicamos se expresan ideas que se refieren a la organización de partidos. Hoy que la prensa se ocupa en tan grave asunto, llega con oportunidad, y nosotros lo hacemos presente, la idea del señor Castellanos: "de la Constitución, esto es, de lo que de ella debe mantenerse ó reformarse, deben tomar pie los motivos para formular sus programas".

Lectura para el pueblo.

Derecho Constitucional de Costa Rica.
XXX.

Artículo 62.—*Son atribuciones de las asambleas electorales:*

1^a—Sufragar por Presidente de la República.

2^a—Hacer las elecciones de Diputados que a cada provincia correspondan, á razón de un propietario por cada ocho mil habitantes y por un residuo que exceda de cuatro mil. La provincia de Guanacaste elegirá sin embargo dos Diputados propietarios y un suplente, y la Comarca de Puntarenas, un propietario y un suplente.

3^a—Elegir los individuos que deben componer las Municipalidades y hacer las demás elecciones que les atribuya la ley.

Art. 63.—*Una ley particular arreglará sobre estas bases la calificación de los ciudadanos y las elecciones, como mejor convenga á la legalidad, libertad y orden del sufragio en sus dos grados.*

El sufragio de primer grado, es decir el que deben ejercer todos los ciudadanos eligiendo las personas que deban formar las asambleas electorales, no ofrece en la práctica serias dificultades é inconvenientes, porque se limita como hemos dicho, á escoger entre los vecinos más notables de cada provincia, tres por cada mil habitantes, para que en su representación elijan la persona que deba ejercer la Presidencia de la República y los Diputados al Congreso Nacional. ¿Pero cómo y de qué manera se puede circunscribir á un solo candidato la mayoría de los sufragios de las asambleas electorales para la designación del Presidente?

Si cada elector obra aisladamente y sin concierto alguno, guiándose solo por sus afecciones ó intereses particulares, habría tal vez tantos candidatos cuantos electores hubiese, y la elección sería imposible. Es pues indispensable que haya acuerdo previo, y este solo puede obtenerse por medio de la asociación ó sea la formación de partidos políticos.

El patriotismo impone á todos los ciudadanos y especialmente á los inteligentes, el deber de ocuparse de los intereses colectivos de la sociedad y procurar por todos los medios posibles, su mejora y perfeccionamiento. Las instituciones que le sirven de fundamento y las leyes que protegen los derechos y reglamentan los deberes de los asociados, son á no dudarlo, las que directamente conducen á la consecuencia de

aquel fin. Por consiguiente, la reforma de unas y otras en el sentido que se juzgue mejor para realizar aquel propósito, es lo que debe constituir la esencia de los partidos. Organizados éstos con un programa definido, la Nación sabe de antemano que el triunfo de uno de ellos en las elecciones, implica la realización de tales ó cuales reformas; así es que al favorecer con sus sufragios á cualquiera de sus miembros, es una evidente manifestación de que la voluntad popular segunda y aprueba el programa del partido triunfante.

Para la designación de candidatos en los países donde los partidos políticos están bien organizados, la práctica constante, es que sus miembros más prominentes se ofrecen como tales, publicando el programa de gobierno que observarían si obtuviesen el sufragio popular. Algunos meses antes de la época en que deben practicarse las elecciones populares, cada club establece en todas las poblaciones del país, delega á algunos de sus miembros para que en un día dado se reúnan en alguna ciudad señalada de antemano, á fin de adoptar entre los diversos candidatos que se hubiesen propuesto, el que obtuviese mayoría. De esta manera cada partido trabaja por un solo candidato y la lucha se entabla entre personas que representan opuestos y diferentes principios.

Pero donde no existen partidos políticos bien caracterizados con un programa definido, y se ignore el modo de pensar de sus principales hombres, por medio de explícitas declaraciones sobre el modo como á su juicio deban resolverse las cuestiones político-sociales que afectan el bienestar y porvenir de la Nación, una buena ó mala elección dependerá exclusivamente del acaso, y nunca será el resultado de la previsión. De allí proceden las decepciones y de senyos que los pueblos experimentan cuando el gobernante no corresponde á los esfuerzos que en el habian concebido; pero no habiendo ninguna base en que racionalmente pudieran haberlas fundado, y dejado á su voluntad seguir el rumbo que quisiera, no tienen hasta cierto punto derecho para inculparlo ni de quejarse por su desacierto. Podrá tal vez suceder lo contrario y que por un azar venturoso hayan electo un mandatario que satisfaga al patriotismo más exigente; pero en todo caso el resultado es incierto, y tratándose de un asunto de tan vital importancia, como es la elección de Presidente de la República, no debe dejarse á la ventura, sino ser el resultado de la previsión inspirada por patriotismo.

La importancia de las funciones del Poder Legislativo, demanda á su vez que los Diputados que lo forman sean también conocidos por los principios que profesan, pues son ellos principalmente los llamados á realizar el programa del partido en que militan. Si éste está bien organizado y cuenta gran número de afiliados, su único trabajo consistirá en ganar la elección de las juntas populares para la formación de las asambleas electorales, á fin de que estas sean compuestas por miembros de su partido; lo cual conseguido, la elección definitiva ó de segundo grado no

ofrecerá dificultad alguna, si hubiese disciplina; esto es, sujeción á lo acordado por la mayoría de sus delegados, ó lo resuelto por sus jefes reconocidos. De esta suerte, el Presidente de la República y los Diputados al Congreso, no podrán, sin infamarse, obrar de otra manera que conforme á los principios del partido que representan y al cual deban su elevación al poder.

Respecto á la elección de los individuos que deben componer las Municipalidades, encomendada también á las asambleas electorales, pensamos que no militan las mismas razones que justifican la elección indirecta de las autoridades supremas, y que podrían practicarse sin inconveniente alguno por las juntas populares; pero ya sea por no romper la unidad del sistema, ó porque el resultado es el mismo, el legislador no estableció ninguna diferencia; así es que toda elección debe hacerse por sufragio de dos grados.

J. C.

DISCURSO

SOBRE LA ENSEÑANZA

POR

VÍCTOR HUGO.

(Continuación.)

Lo repito, guárdese, porque el siglo décimo nono le es contrario: no se obtiene y renuncie á dirigir esta grande época llena de instintos profundos y nuevos; pues de lo contrario solo conseguirá coronarla, desarrollar imprudentemente cierta faz temible de nuestro tiempo y hacer surgir terribles eventualidades. Sí, con este sistema quiere hacer salir, insisto en ello, la educación de la sacristía y el gobierno del confesionario.

[Larga interrupción: gritos de: ¡al orden! Muchos miembros de la derecha se levantan. El Presidente y Víctor Hugo entablan un coloquio que no puede oírse en medio del violento tumulto: el orador continúa].

Con esta doctrina que una lógica inflexible y fatal trae consigo, á pesar de los hombres mismos, haciéndola fecunda para el mal, con esas doctrinas que horrorizan cuando se las considera en la historia. . . . [Nuevos gritos de: ¡al orden!]

Sí, con este sistema, con esta doctrina y con esa historia, sépalo el partido clerical, donde quiera que esté, engendrarán revoluciones; donde quiera para evitar los Torquemada se caerá en los Robespierre. [Sensación].

Hé aquí lo que hace del partido que se titula católico un grave peligro público. Y aquellos que como yo temen igualmente para las naciones así el trastorno anárquico, como el adormecimiento sacerdotal, lanzan el grito de alarma cuando es tiempo todavía: que se pien-

se bien en esto. [Rumores en la derecha].

Me interrumpís: los gritos y los murmullos ahogan mi voz.

Señores, os hablo, no como agitador, sino como un hombre honrado. [Atención! Atención!]

¡Ah! señores, ¿por ventura soy sospechoso para vosotros?

Gritos á la derecha: Sí, Sí!

Victor Hugo: ¿Con que soy sospechoso y lo decís vosotros?

Gritos á la derecha: Sí, sí!

Inexplicable tumulto; una parte de la derecha se levanta é interpela al orador imparable en la tribuna.

¡Pues bien! forzoso es explicarnos sobre este punto: [Se restablece el silencio] Pues es en cierto modo un hecho personal, y creo que escuchareis una explicación provocada por vosotros mismos. ¡Ah! ¿con que soy sospechoso para vosotros? ¿de qué soy sospechoso para vosotros? pues el año último defendí yo el orden amenazado como defendería el orden mañana si el riesgo viniese por esta parte. [Comoción].

Soy sospechoso para vosotros; pero lo era igualmente cuando cumplía mi mandato de representante de París, evitando la efusión de sangre en las barricadas de Junio? (¡Bravos en la izquierda: nuevos gritos á la derecha, comienza el tumulto.)

El orador continúa. [Conqué no queréis oír una voz que defiende resultamente la libertad! Si soy sospechoso para vosotros, también lo sois para mí. El país nos juzgará á todos. [Muy bien! muy bien!]

Señores, la última palabra. Acaso soy uno de aquellos que han tenido la dicha de hacer á la causa del orden, en circunstancias difíciles y recientes, algunos oscuros servicios: habrán sido olvidados, no los recuerdo; pero en este momento tengo derecho á apoyarme en ellos. (¡No! ¡No! ¡Sí! sí!)

Yo soy uno de aquellos que quieren para este noble país la libertad y no la compresión, el acrecentamiento continuo y no el aminoramiento, el poder y no la servidumbre, la grandeza y no la nada. (¡Bravos en la izquierda!) Sin embargo, hé aquí las leyes que vosotras nos presentais. Vosotros gobernantes, vosotros legisladores, queréis detenernos. ¿Queréis detener la Francia? Vosotros queréis petrificar el pensamiento humano, ahogar la antorcha divina, materializar el espíritu. [¡Sí, sí! ¡No! no!] Pere vosotros no veis los elementos en que vivís, ¿estais en vuestro siglo como extranjeros! [Profunda sensación.]

¡Cómo! en este siglo, en este gran siglo de las novedades, de los descubrimientos, de las conquistas, ¿vais á soñar con la inmovilidad? (¡Muy bien!) ¿En esta siglo de esperanza proclamais la desesperación? (¡Bravo!) ¿Cómo! ¿echais por tierra á guisa de hombres fatigados, la gloria, el pensamiento, la inteligencia, el progreso, el porvenir y decís: Basta ya, no vayamos más adelante, detengámonos? [Negativas en la derecha]. Pero vosotros no veis que todavía, viene, se mueve, crece, se transforma y se renueva en torno de vosotros, sobre vosotros, y debajo de vosotros. (Comoción.)

de aquellas voces era dulce como el canto de la alondra, y la otra la más armoniosa que había oído en su vida.

—Ojalá no tengamos que esperar aquí por mucho rato, Lilia, decía una voz alegre. Elena nos prometió llevarnos por el lago.

—¿Qué placer! fué la contestación: pero tú siempre quieres estar en el centro de la alegría.

—Sí, pues ya he tenido bastante soledad y calma para toda la vida. ¡Oh, Lilia! qué delicioso es todo esto: tú también piensas lo mismo; pero no lo confíasas como yo!

Oyóse una risa contenida, y después la misma voz continuó: Realmente estoy encantada con la vida en Londres, esto sí puede llamarse "vivir"; cada momento nos trae una nueva dicha. Si se tiene alguna contrariedad, será debido á que no todos los pensamientos se pueden expresar.

—¿Qué quieres decir?

—No me comprendes? Elena siempre me está predicando sobre el comedimiento social. ¡Pobre abuelita! su idea de las buenas maneras, me parece ser simplemente la ausencia de todo sentimiento. Yo á lo menos no alabo su sistema.

—Pero yo estoy segura de que ella te quiere mucho.

—Sí; figúrate, que ayer Cairn me relató una historia muy triste de un joven amigo suyo, y las lágrimas vinieron á mis ojos. Cierta es que el salón estaba muy concurrido; pero no pude contener el llanto. Elena me dijo en seguida que debía reprimir estas manifestaciones públicas de emoción. Poco después, Dolchester me contó un percañe muy gracioso de Everton, como era

natural me reí de buena gana aunque no á carcajada viva, y la abuelita me dirigió una mirada reprobativa. Según creo no llegaré nunca á poseer el "comedimiento social."

—Y si lo llegaras á tener probablemente no serías tan encantadora como eres: replicó su hermana.

—Además me es tan agradable decir á veces lo que realmente pienso, que no me puedo reprimir. Cuando Everton me dice con su estilo petulante que se sorprende de sí misma, me dan ganas de decirle que otras gentes también se sorprenden de ella. Quisiera también decir á la vanidosa John, que todos los que la adulan en su presencia, después se rien de su candor. Es delicioso decir la verdad en todas ocasiones: no piensas lo mismo Lilia? Yo detesto la falsedad y el fingimiento, y por eso creo que Elena nunca estará satisfecha de mi conducta.

—De veras, tú eres muy franca y atrevida, precuérdas que cuando vivíamos en los Alamos, todos estaban de acuerdo en que tú decías las cosas con claridad y oportunamente? preguntó Lilia.

—Haz el favor de no hablarme de los Alamos, replicó su hermana. Esta vida es tan diferente; todo es aquí alegría y felicidad y yo me siento más contenta que nunca. Allá todo me inquietaba, aquí nada tengo que desear.

Hubo una corta pausa, y Heberto deseó ver á las que hablaban: ¿quién era aquella joven que se expresaba en términos tan francos, y que amaba la verdad ante todas las cosas? Repentinamente se fijó el joven en que estaba escuchando y se retiró de allí horrorizado. Apartó con las manos las ramas de los rosales y al prin-

con Lilia; recibía los galanteos que le dirigían, sin poner el menor reparo en la presencia de Lord Airlie, lo cual no dejaba de amoscar á éste; pues no estaba acostumbrado á pasar desapercibido.

—Y nunca os fastidais de las flores y de las fiestas, Beatriz? dijo él después de un rato.

—No; contestó, nunca me podría cansar de admirar las flores. En cuanto á las reuniones he estado en bien pocas, y siempre me ha gustado más la de hoy que la de ayer.

—Probablemente no os pasa lo que á mí, haber gastado la vida en ellas.

—Yo he vivido entre flores y no entre fiestas; por esto tienen todo el encanto de la novedad para mí.

—Cuánto me gustaría disfrutar de ellas como vos. ¿Podreis por ventura darme la receta?

Por toda contestación Beatriz se echó á reír alegremente.

Fuése en seguida Lord Airlie en busca del bote más bonito, y suplicó á Beatriz que lo acompañara á dar un paseo por el agua. Recogió á su paso algunos aromáticos lirios, y al llegar á la opuesta orilla eligió un sitio ameno á donde condujo á la joven.

Sus sencillos y agradables modales lo tenían deleitado, y pensaba que nunca había encontrado á una joven más pura y simpática que ésta.

Parecía no fijarse ella en que Lord Airlie era quien la acompañaba, y no trataba como las demás de retenerlo á su lado.

Las horas de aquel brillante día parecían volar, y antes de que el sol se perdiera en el ocaso, Heberto estaba ya en la inteligencia de haber encontrado su ideal:

¡Ah! ¡vosotros queréis deteneros y detenernos! pues bien, yo, os lo repito con profundo dolor, yo que odio las catástrofes y los trastornos, os advierto que lleváis la muerte en el alma. (*Risas á la derecha*). Vosotros no queréis el progreso: tendréis las revoluciones. [*Profunda agitación*]. A los hombres que sean bastante insensatos, para decir: la humanidad no caminará, responde Dios haciendo estremecer la tierra. (*Grandes aplausos en la izquierda*).

GACETILLA.

EL INCIDENTE DEL POLICIAL SALAS.—Salas no conocía la casa donde está la Policía en Heredia. El reo indicó ir por una calle que no conduce al Cuartel de Policía y el policial accedió. El reo manifestó que tenía mucha sed. Por lo que se ve, el reo conocía la casa. Entró á la sala acercándose el policial á la puerta y sin querer entrar. El reo se internó más. El policial lo quiso seguir, pero la mujer que quedó afuera armó con él una conversación: enseñó la otra señora á avisar que el reo se había fugado. El policial lo buscó sin encontrarle. Recorrió como 400 varas registrando la manzana, y no encontrándolo, en la esquina del Mercado hizo un telegrama para el Ajente de Policía de Alajuela, en el que le decía que capturara á Francisco Muñoz porque se le había fugado del Mercado de Heredia. Salas en seguida con otro policial de la población anduvieron como un cuarto de hora, al cabo del cual Salas se despidió del compañero advirtiéndole que diera orden para poner comisionados para buscar al reo en toda la ciudad; hecho lo cual, Salas partió á la carrera, camino de Alajuela por la línea del ferrocarril. Llegando como á distancia de tres cuartos de legua, por San Francisco, distinguió á un hombre parecido al reo; reconociendo que era él, dispuso internarse en una hacienda con la intención de salirle adelante; lo que no consiguió, pues salió á 25 varas atrás. Cuando se acercó á él, el policial lo reconvinó, diciéndole que había quedado muy mal, comprometiéndolo de ese modo después de haberle guardado tantas consideraciones. *El reo contestó que andaba paseando*; el policial le manifestó que lo siguiera porque aquel no era lugar para pasear. Contestó el reo que ni él ni nadie lo llevaría de allí, y al propio tiempo se le botó al cuerpo. El policial levantó el palo dando dos pasos atrás, y al ver el reo que le iba á pegar, salió á la carrera. El policial le mandó hacer alto por tres veces y á la tercera ver le disparó habiéndole atravesado el pulmón. El policial declara que no tuvo intención de pegarle al cuerpo, sino más bien á los pies; pero como ambos iban á la carrera, la dirección de la bala cambió, le entró por la espalda y al salir por el pecho fué á atravesar el ala del sombrero.

SEGUN informes de personas competentes, sabemos que la construcción de los paleos que actualmente se lleva á cabo en el Teatro de Variedades, no corresponde á las condiciones de solidez y seguridad requeridas.

El ensamble entre las viguetas y columnas deja mucho que desear. Un peso excesivo puede hacerlas disgregar con mucha facilidad, causando con su caída un accidente que puede ser lamentable.

Tiempo es aun de remediar lo mal hecho. Más tarde creemos que sería muy costoso.

Sabemos que el señor Director de Obras Públicas, con noticia de esto, ha pasado á examinar dicha construcción, con el interés que requiere el asunto, y ha informado á la Secretaría del ramo para que á todo trance se fortalezcan los puntos débiles.

GALERIA FOTOGRAFICA.—Es verdaderamente digna de visitarse esta Galería, donde se encuentran trabajos de toda clase, ejecutados con tal arte y delicadeza, que ha recibido últimamente merecidos elogios de publicaciones tan importantes como las de "Anthony's photographic, Bulletin" y "La Revista Científica de Nueva York." Los retratos Rembrandt, de fondo oscuro, que están actualmente en moda en los Estados Unidos y Guatemala, son inmejorables. El principal mérito de éstos consiste en la combinación de las luces, que dan á las fotografías una expresión admirable

Las mujeres, sobre todo, se prestan mucho para esta clase de retratos.

Pronto tendremos el gusto de hacer otra visita al amigo Valiente para ocuparnos con más conocimiento de sus trabajos y de las últimas, magníficas mejoras que ha introducido en su Galería.

AYER á las nueve de la mañana, dejó de existir la estimable señora doña Mercedes Aguilar de Astúa. El mismo día á las cinco de la tarde, después de las exequias religiosas que se celebraron en la Iglesia del Carmen, fueron conducidos sus restos al cementerio acompañados de numerosa concurrencia.

Enviamos á toda la familia de la señora Aguilar de Astúa nuestro sentido pésame y especialmente á nuestro amigo el Licenciado don José Astúa Aguilar.

COLEGIO Superior de Señoritas. Ayer visitamos los trabajos de construcción de este importante edificio, que se llevan á cabo bajo la dirección de la oficina de Obras Públicas por el activo contratista señor Medcall.

La naturaleza de los materiales lo mismo que la ejecución de los trabajos no dejan que desear. A pesar de que son pocos los operarios con que actualmente cuenta, el trabajo marcha con más actividad que cuando había mayor número. El costo de la obra contratada es relativamente pequeño comparado con la magnitud de ella. El Gobierno ha hecho una verdadera economía don ese contrato y la obra se ejecuta bajo las mejores condiciones de elegancia y solidez, gracias á la actividad y vigilancia que la Dirección General de Obras Públicas despliega por el buen servicio de los asuntos que le están encomendados.

NUESTRO Agente viajero don Guillermo Pradilla nos suplica demos en su nombre las gracias á los suscriptores de Cartago, y les avisemos que después que recorra las demás, provs. volverá nuevamente á Cartago,—de donde trae muy buenos recuerdos de todas las personas á quienes tuvo el gusto de tratar.

RIEGO de las calles.—Según informes que hemos obtenido sabemos que han sido presentadas á la Municipalidad de este Cantón varias propuestas para el riego de las calles. Entre ellas, una de las más ventajosas, es la del señor Ginlien. Deseamos que esa Corporación resuelva lo más pronto posible tan urgente asunto.

ACOMPANADO de numerosa concurrencia se verificó ayer por la tarde el entierro del joven don Florentino Carballo. En el cementerio, antes de dar sepultura al cadáver del malogrado amigo, el señor don Miguel Angel Salazar, pronunció una oración fúnebre en honor á la memoria del finado.

MAÑANA á las doce del día rendirán examen los oficiales y sargentos de esta Plaza, pertenecientes al Cuerpo de Infantería, inclusive la guarnición de Artillería.

¡A LA CARCEL!—Pronto empezará á publicarse en el Diario Oficial la lista de las personas que no han satisfecho el impuesto de capitación correspondiente al año pasado. La ley es algo dura, pero... si no la cumplen se les impondrá la pena de arresto que señala el artículo 2º de la Ley de Recaudación de impuestos municipales.

El término señalado para el pago es el de tres días, contados desde la publicación de dicha lista. Se hará en el Tesoro de este Municipio. Además se pagará el 50 oyo de multa.

\$ 41,000.—En una de las ventanas de la Oficina General de Correos de esta capital está pegada una especie de circular. Tiene al margen un retrato, y al pie del retrato se ve una autógrafa con estas palabras:

"Vuestro sincero

"E. S. Crawford."

Traducido el inglés en que está escrito el cartel se lee lo siguiente:

\$ 41,000 robados.

Edmundo Sturgis Crawford

Edmundo Sturgis Crawford es un fugitivo de la justicia de la ciudad de Nueva York, habiéndose robado el

día 4 de Mayo de 1888 la cantidad de \$ 41,000, cuando conducía un paquete, conteniendo esta cantidad que enviaba el Banco "American Exchange National" á la Compañía de Expreso de Adams.

En Abril de 1889, E. S. Crawford abandonó á New York y pasó vía New Orleans, á Punta Gorda, Provincia de Toledo, Honduras Británica, América Central. En Febrero de 1890 un oficial de New York fué á Honduras Británica para arrestarlo. Crawford voló á Honduras. Fué arrestado cerca de Santa Bárbara en Marzo de 1890. La mayor parte del dinero robado fué encontrado en su poder y confesó que él había robado los \$ 41,000. El Presidente Bográn de Honduras ordenó que Crawford fuese entregado á los oficiales de los EE. UU. para que éstos lo condujeran á New York.

En Mayo 1º de 1890 estando en Puerto Cortés, República de Honduras, esperando los papeles del Presidente Brográn por los cuales se le entregaba á los oficiales de los Estados Unidos, Crawford logró escaparse y regresó á Punta Gorda, permaneciendo allí hasta el 24 de Julio de 1890. En la noche del 24 del mismo mes, Crawford voló de Punta Gorda y según datos recibidos se supone que ha seguido en dirección á El Rodeo (Honduras) adjunta á esta circular está una fotografía de Crawford. La siguiente es su descripción:—28 ó 29 años, 6 pies, 8 pulgadas, de alto, fornido, 150 á 160 libras de peso, color blanco, cabella algo rubio, bigote algo castaño, afinado al hablar y al accionar; ojos azules, entrecejo arrugado cuando está contrariado, se viste á lo dandy (limpio en apariencia). Cuando Crawford abandonó á Punta Gorda lo acompañaba su hermano Marvin.

La siguiente es la descripción de Marvin: 29 á 30 años; 5 pies, 8 pulgadas de alto, fornido, 190 libras de peso. blanco, mejillas rosadas, pelo rubio y cortado muy bajo, bigote castaño. pequeño, ojos azules. A veces bebe con exceso, antes de entrar en el Banco American Exchange, Edmund Sturgis Crawford era conductor de carros en la ciudad de New York como lo era también su hermano Marvin. Si alguno de los hermanos Crawford está en vuestra localidad servios considerar esta información confidencial, y comunicaros con "Exchange Place, New York City." New York.

NUESTRO Agente viajero ha salido hoy con dirección á Santo Domingo y San Pablo de Heredia. Deseamos al amigo Pradilla buena acogida en esas importantes poblaciones.

CAMPO NEUTRAL.

De "El Globo" de Guayaquil.

(COLABORACIÓN).

A propósito de las últimas comunicaciones cruzadas entre el Gobierno de esta República y la de Colombia, referentes á la jurisdicción territorial de ambas Repúblicas, publica "El Globo" periódico de Guayaquil, un importante editorial, el cual se encuentra reproducido en el "Diario Oficial" de ayer.

Creemos que ese artículo está inspirado en los mejores sentimientos y propone un pensamiento que creemos digno de ser tomado en cuenta por los gobiernos de dichas Repúblicas.

Opina el articulista, que habiendo pasado tantos años sin resolverse la cuestión entre Venezuela y Colombia, sometida lo mismo que la que existe entre esa vecina República y Costa Rica, al arbitraje de España, sería de desearse que se escogite un medio amigable para evitar el enojoso expediente de las reclamaciones mutuas.

Continúa diciendo que bajo la primera Presidencia del Doctor Murillo Toro, se celebró un tratado de límites, suscrito por los Doctores Don José Mº Castro, Ministro Plenipotenciario de esta República ante la de Colombia y el Doctor Don Teodoro Valenzuela, Ministro de Relaciones Exteriores de aquella nacionalidad.

Ese tratado no fué aprobado por el Congreso de Colombia porque se dijo que se hacían concesiones territoriales á Costa Rica, en donde sí fué aprobado por el Congreso.

Y concluye con los siguientes hermosos párrafos; que creemos serán tomados en consideración:

"Como en la América un pedazo más ó menos de territorio no vale la pena de ser tomado en cuenta, nosotros creemos conveniente que, mientras España

decida el importante asunto, se ponga en vigencia, según lo pide Costa Rica, el tratado Castro Valenzuela como una prueba de las cordiales relaciones que debien existir entre Repúblicas vecinas y hermanas.

Ojalá que nuestra voz, inspirada en el más puro americanismo, sea escuchada por el Gobierno de Colombia, República que, en unión á la de Costa Rica, está llamada, por mil títulos, á dar ejemplos de fraternidad y civilización."

A José León Fernández.

Con admiración y sorpresa he visto el redundante artículo que para su vergüenza publicó en "La República" en el cual me contestó y no me contestó uno que yo publiqué en este periódico.

No creí jamás que U. usara de un lenguaje tan soez y asqueroso para contestarme, pues aunque mi artículo no tenía nada de pulcro, por lo menos llevaba estampado el sello de la verdad. ¿Por qué no desvanece alguno de los cargos que le hice? Verdadera admiración me causa que U. fuera á educarse

allende el Atlántico y no aprendiera más que á poner en unos pocos renglones tal cúmulo de disparates. Oh! bastante lástima le tengo, Sr. Fernández.

Dice U. que no me hace ni el honor de contestarme y sin embargo se refiere á mí cuando dice que es la primera vez que se ensucia contestándonos; yo por su bien le aconsejaría que no inintente la segunda porque entonces pobre de Bello y de la Academia Española; y para qué vea que no lo quiero mal no le volveré á contestar; pues yo, que exhiba ante el público un artículo lleno de disparates, está bien, soy una pobre personalidad, pero U. una persona de tan alta esfera. Oh! eso es una atrocidad.

Concluyo suplicándole no se sulfure ni se vaya allá á las nubes pues aquí se heredan riquezas, pero por desgracia no blasones y menos inteligencia.

Su afectísimo

E. SERRANO.

Grecia, 6 de Febrero de 1891.

AVISOS.

GRAN HOTEL DE EUROPA.

SAN SALVADOR.

República del Salvador.

Cuartos bien amueblados,
Mesa excelente,
Cocina francesa,
Vinos exquisitos,
Servicio esmerado.
Todos los extranjeros que lleguen á esta capital ocupen de preferencia este establecimiento.

San Salvador.

Rep. del Salvador.

VINATERIA Y PULPERIA

DE

ROMA.

ENRIQUE PUCCI.

Heredia en el Mercado Nº 23.

VENTAS POR MAYOR Y AL MENUDO

Se representa la Casa Comercial Santi-Pucci.

Este nuevo establecimiento ofrece al público el mas completo y variado surtido de artículos italianos en genero de abarrotes.
Varias clases de vino tinto de mesa y de lujo.
Aceite de oliva para comer el mas fino que se conozca en el mundo y como 20 clases de fideos verdaderamente de Italia.
Licores del país y extranjeros.

BONDAD SIN COMPETENCIA.—PRECIOS MUY BARATOS.

SERVICIO ESMERADO.

Venid y probad.

PARA LA SEMANA SANTA.

Acabamos de recibir el mejor surtido en géneros de lana y seda negros, puntos y encages de algodón y seda blancos, negros y colores.

Cortes para vestidos de señora en cambrey y lana, bordados del mejor gusto y un sinnúmero de mercaderías todas frescas y de última novedad.

En calzado para hombres, señoras y niños el surtido que tanta clientela nos ha dado en este artículo.

ADEMÁS de la variedad de ropa interior para caballeros, que siempre hemos tenido, podemos ofrecer otros nuevos en algodón, hilo de Escocia, lana (Dr. Jager) y seda (Dr. Pucht) y una gran cantidad de camisas cuellos y puños de formas nuevas y elegantes.

CORBATAS, tirantes y la mar en ropa hecha: vestidos de saco, paletot, levita y frac.

Para niños de ambos sexos—batitas y vestidos de Jersey y casimir forma marinero y chaleco.

EN MEDIAS, el surtido más completo. A los novios en víspera de bendición, les avisamos que por el velero "Adonis" que llegó á Puntarenas á fines de Diciembre próximo pasado cargado exclusivamente para la casa, hemos recibido juegos de muebles forrados y de Viena para sala y dormitorio, los que vendemos á precios sin competencia: como también tenemos recién llegado de París, un selecto surtido de ropa interior para señor. Para los panaderos y comerciantes en abarrotes: Harina fresca de San Francisco, Arroz, Frijoles rosados, Maíz blanco, Escobas, Petates y Té de varias clases.

A última hora nos avisan de la Compañía de Agencias que han llegado por el último vapor á Limón 100 máquinas de coser "Singer" para familias, sastres y zapateros, cuyos precios y calidad son bien conocidos.

Muy pronto podremos ofrecer á nuestros favorecedores algunos de los artículos comprados por Ntro. socio don Gorgonio en el Japón y la China.

G. HERRERO & Cº

J. y s.

LA GRAN VIA.

Acaba de recibir los famosos quesos Young American, enteramente frescos.

También ha llegado ARROZ y AZÚCAR del Salvador, de primera clase y muchos otros artículos de consumo.

Noviembre 22 de 1890.

41 v

BOTICA FRANCESA.

Parque Central,
SAN JOSÉ.—C. R.

APARTADO 88.

Cable—Herledón.

Costa Rica.



Propietarios,
Hermann y Zeledón.

FARMACÉUTICOS Y
DROGUISTAS.

Correspondencia en inglés,
alemán, español y
francés.

MARCA INDUSTRIAL.

No hace todavía un año que tuvimos el gusto por primera vez de dirigirnos al público, anunciando la formación de nuestra sociedad y demarcando, aunque a grandes rasgos, las bases y los principios que nos rigieran en el manejo de nuestros negocios. Nos es altamente satisfactorio poder asegurar a todos nuestros amigos, que por cierto, no sabíamos fueran tantos, que estamos en vía de realizar todos sus buenos deseos, objeto de sus felicitaciones, como también desvaneciéndose en lo posible los temores que otros, más cautos y quizá algo pesimistas, tuvieron al bien advertirnos los escollos que podrían encontrar en nuestro camino; á estos diremos que ni el mal punto, ni la falta de capital ó de crédito, ni lo anticuado de nuestro local, ni la seria enfermedad de uno de nosotros, ni activa competencia ni la escasez de arrieros, han podido atajar la marcha progresiva del negocio. En el corto tiempo transcurrido, casi insuficiente para juzgar del éxito de cualquier empresa, ya demuestran nuestros libros la triplicación de nuestras transacciones. Este resultado tan favorable lo debemos indudablemente á la acogida que nuestros favorecedores han dado á nuestros esfuerzos y á la práctica inviolable de nuestros principios mercantiles, por lo que nos vemos de nuevo impelidos á protestarles nuestra más íntima adhesión á esas bases y principios, hasta ahora practicados.

A nuestros amigos del exterior agradecemos en mucho los valiosos servicios que tan oportunamente nos brindaron en la época más azarosa de nuestra vida comercial, época en que pocos están dispuestos á demostrar su confianza y arriesgar sus dollars. Pero justamente así hemos podido cimentar relaciones, firmes y sinceras, que contribuirán notablemente al continuo desarrollo de nuestro negocio, pues no es creíble suponer que nos abandonen en la prosperidad cuando nos han ayudado á superar las dificultades consiguientes á todo principio. De manera que, aun en nombre de ellos, si no bastara nuestra palabra, podemos reiterar á nuestros favorecedores las mejores condiciones, las mejores drogas y medicinas, los mejores precios, y un servicio activo, inteligente y personal en cuanto lo permitan nuestras acrecentadas ocupaciones.

Tendremos sumo gusto en dar más adelante algunos detalles sobre nuestro establecimiento, que no dudamos ofrecerán algunos puntos de interés.

38 v.

HERMANN & ZELEDON.

Filtros "Pasteur"



Filtros "Pasteur"

Cuidadas experiencias hechas en diversas ocasiones han venido á demostrar que el agua pasada á través de los filtros "Pasteur" queda absolutamente desprovista de microbios. Por este motivo se nos ha recomendado por la Academia de Medicina de París, como medio de precaverse de todas las enfermedades que tengan por origen la indigestión de malas aguas.

Su mecanismo es sencillo y pueden estar funcionando indefinidamente, teniendo el cuidado de asearlos á menudo.

DE VENTA EN LA BOTICA DEL COMERCIO.

BOTICA HISPANO-COSTARRICENSE.

DE LOS DOCTORES

J. LOPEZ CANTILLO Y S. CARBALLO ENRIQUEZ.

Avenida Central.

Frente al Mercado.

Las drogas que aquí se encuentran son todas frescas y legítimas. El despacho de fórmulas está á cargo de un farmacéuta hábil y bajo la inmediata vigilancia del Doctor Carballo. El Doctor López Cantillo, consulta de 8 á 10 a. m. y de 3 1/2 á 5. El Doctor Carballo Enríquez permanentemente está en el despacho. En esta Botica también se encuentra al Doctor don Pedro Pablo Nates de las 8 á las 10 a. m. y de las 2 á las 4 p. m.

44 v

G. León & C.º

Nº 74. Pine Street. Nº 74.

NEW YORK.

Se hace cargo de remitir por correo toda clase de grabados á precios módicos. De su establecimiento salen constantemente *elichos* para muchísimos periódicos ilustrados, de Europa, Estados Unidos y América.

AVISO.

Del barrio de San Isidro de la Arenilla se han perdido, de el potrero de Eufasio Rojas, dos novillos, buccitos ya mansos. Uno tiene una R y el otro no tiene nada. El que sepa de me razón, que le gratificaré. Vivo en el barrio de San Juan.

Eufasio Rojas.

3-3

ALERTA.

Pongo en conocimiento del público, que toda venta de animales de mi propiedad que haga mi hijo Caralampio es nula porque yo la impruebo.

Bagaces, 15 de Enero de 1891.

Guadalupe Alvarado.

6-6

IMPORTANTE

Para los enfermos y delicados de salud

INSTITUTO DE MEDICINA Y CIRUJIA

DE

Nueva York, E. U. A.

Los médicos de este Instituto son todos eminentes en el tratamiento de enfermedades crónicas y constituyen el más alto talento de la ciudad de New York.

Los pacientes por consiguiente recibirán el más seguro y científico tratamiento de sus manos.

Se da especial cuidado á enfermedades de Riñones y Bejiga enfermedades nerviosas en general, especialmente casos de Debilidad Nerviosa, Impotencia ó falta de Poder Varonil y decoimiento prematuro, falta de Sémén producida por malas costumbres, y Sífilis en todos sus períodos, Reumatismo, Sciática, Dispepsia y Postración física.

Invitamos á todos los que padezcan á que acudan con tiempo á consultar y ser examinados ó manden una completa descripción de los síntomas y condiciones por carta con los \$ 5-00, derechos de consulta, y se dará presta atención y contestación inmediata á vuelta de correo. Los que deseen inmediato tratamiento mandarán además de los \$ 5-00 consulta, lo menos \$ 25-00 para un curso de medicinas apropiado para la enfermedad y que enviaremos de la manera que nos indiquen.

Toda comunicación por escrito es estrictamente confidencial. Dirigirse al Médico consultor.

Medical and Surgical Institute, 13 Eas 30 th St., New York, E. U. A.

AVISO.

Habiendo suspendido por motivo de enfermedad, las lecciones de música vocal é instrumental, participo al público que desde esta fecha vuelvo á reanudarlas.

San José, Enero 21 de 1891.

Rosa Ross.

SE VENDE

una magnífica casa, de construcción de ladrillo y teja de hierro, en las cercanías de esta ciudad.

Informes en la oficina de este Distrito.
5 v. 5.

AVISO.

Se alquila una pieza redonda y amueblada, situada frente al Colegio Superior de Señoritas, en construcción. En esta imprenta se dará razón.

9 v. 6

Al Público.

Me ofrezco para afilar tijeras y navajas en mi establecimiento de BARBERÍA, situado en la calle del Cuño, frente al Hotel del señor Sacripanti.

Elias Artavia S.

5-4 alt.

Relojería y Joyería

DE F. LOPEZ GARCIA.

Avenida Central, 7.

(Antes Comercio.)

PARIS EN SAN JOSE.

ELEGANCIA.

BARATURA.

NOVEDAD.

Recien llegado de Europa

tengo el gusto de ofrecer á la culta sociedad josefina el mejor surtido de brillantes que ha venido á Centro América. Se garantizan estos sin ningún defecto y se recomiendan además por su color blanco de primera calidad. Entre ellos hay algunos que pertenecieron á las joyas de la Corona de Francia. Todos están montados en aretes, sortijas, pulseras, prendedores para señoras y caballeros, relicarios, cruces, diademas y collares de diferentes y variadas formas.

Expléndida joyería de oro (18 quilates garantizados) con perlas y otras piedras preciosas; pulseras, prendedores, relicarios, aretes, sortijas, collares, leontinas para señoras y caballeros; botonaduras completas; botones para cuello de camisa. Llamo la atención sobre la solidez de los artículos expresados, principalmente de las leontinas para hombres, (algunas pesan 125 gramos).

Un variado surtido de relojes de las principales fábricas de Francia y Suiza, para señoras y caballeros, con repetición al minuto, cronógrafo, calendario perpetuo y remontoir perpetuo.

Esta casa es la única depositaria de los afamados y legítimos relojes ("Waltham") y garantiza la venta de estos con un 15 por ciento más barato que cualquier otra establecida en el país.

Por el certificado que á continuación publico soy el único autorizado para importar en Costa Rica y en Guatemala los relojes de la mencionada fábrica:

"Nueva York, Octubre 3 de 1890.—Se certifica por la presente que las marcas de relojes que á continuación se expresan, son fabricados exclusivamente para Francisco López García en las Repúblicas de Costa Rica y Guatemala.—Por la compañía Relojera Americana de Waltham Mas, Los Agentes Generales, Robbin & Appleton (firmado) "El Ideal de Waltham"—"El indestructible id."—"La positiva id."—"La gloria."—"La preciosa.)

Se remite cualquiera alhaja de las anunciadas, á todos los puntos de la República, franco de porte, especificando claramente la clase y precio de lo que se desea al hacer el pedido. En este caso los precios serán tan arreglados como si estuviese presente el mismo interesado.

43 v.

10-9

"Costa Rica Ilustrada."

REVISTA DE CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA.

8 páginas de gran tamaño, lectura variada y amena. Bonitas composiciones musicales. Se prepara una preciosa PRIMA para obsequiar á los suscritores el 1º de Enero.

Pronto se recibirán grabados finos. Dentro de poco tiempo aparecerán figurines iluminados y correspondencias de Europa y Estados Unidos de Norte América muy interesantes. Por ahora se publica cada diez días. Publica anuncios de lujo á precios módicos. No olviden las casas de comercio que esta revista es el periódico de las familias y que el valor de suscripción está al alcance de todos.

La Redacción y administración se encuentra situada frente á la Dirección de telegrafos.

Precio de suscripción.

\$ 1-25 CADA TRES MESES.